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Die Stadtverordnetenversammlung 

der Stadt Hattersheim am Main 

XII. Wahlperiode 

 

Drucksache Nr. 0057/REF8/XII 
 

 

B e a n t w o r t u n g 

der Anfrage der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen 

betreffend Abwärmenutzung der Rechenzentren 

Drucksache Nr. 0082/GRÜNE/XII 

 

  

 

Die Fragen werden wie folgt beantwortet: 

 

Zu Frage 1: 

Von den Betreibern der Rechenzentren (RZ) wurden uns folgende Schätzwerte 

übermittelt: 

 

 RZ der NTT Voltastraße Hattersheim (FRA4) 

Jahr 2027: Verfügbare Wärme-Menge  ca. 350 GWh 

 

 RZ der NTT am Friedhof Hattersheim (FRA5) 

Jahr 2027: Verfügbare Wärme-Menge  ca.   50 GWh 

 

 RZ der IONOS am Friedhof Hattersheim 

Jahr 2027: Verfügbare Wärme-Menge  ca.   50 GWh 

 

Ergänzender Hinweis: 

Die von den Rechenzentrumsbetreibern angegebenen Werte sind von der konkreten 

Auslastung der Rechenzentren durch deren Kunden abhängig. Bei der Abschätzung von 

NTT wird von einer 50 %-Auslastung ausgegangen und bei der IONOS von Vollausbau 

und Volllast. 
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Zu Frage 2: 

Nach aktuellem Planungsstand ist die zur Verfügung gestellte Abwärme theoretisch 

ausreichend um den Wärmebedarf für eine Nahwärmeversorgung im gesamten 

Stadtgebiet zu decken. 

 

Zu Frage 3: 

Ja. Der Betreiber der Rechenzentren an der Voltastraße beabsichtigt dies im Rahmen 

eines Kooperationsvertrages mit der Mainova AG. Die Stadt ist dabei operativ nicht 

involviert. 

 

 

Hattersheim am Main, 12. Juli 2023 

 

 
Klaus Schindling 

Bürgermeister 
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